



Miércoles

12 de abril



HERALDO DE GERONA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

MISCELÁNEA POLÍTICA

La sinceridad electoral

Es el tema obligado de discusión el relativo a la sinceridad del gobierno en las próximas elecciones.

Según *El Imparcial* las próximas elecciones no se parecerán a ningunas otras por lo sinceras.

El Liberal se burla de esta sinceridad y dice que jamás han habido ni habrán maquinaciones más reprobables.

Lo mismo dice el *Heraldo de Madrid* según el cual el día de ayer fué de prueba para el gobierno, pues el pueblo demostró que ni aún para la formación de las mesas electorales consiente la falsificación de la verdad.

El Globo cree que el triunfo será para los advenedizos ricos, aunque hayan sido malos estudiantes y desconozcan las necesidades del país.

Esto no obstante las noticias que se reciben de toda la península acusan el triunfo del gobierno en la elección de interventores, todo lo cual permite asegurar que obtendrá una gran mayoría en las futuras cortes, sin necesidad de abandonar la sinceridad con que procede.

Los nocedalistas

La unión que los nocedalistas y carlistas acaban de hacer en algunos distritos del Norte para fines electorales, considérase como el preludio de futuras alianzas que según parece tienen por objeto la formación de un gran partido de oposición a las ideas liberales.

Interrogado en Sevilla el señor Nocedal ha declarado que va a la lucha porque la cree conveniente en los actuales momentos históricos.

Los gamacistas

Dicen de Madrid que algunos candidatos gamacistas luchan con grandes dificultades para salir triunfantes a causa de la guerra sin cuartel que les hacen los amigos del señor Sagasta.

Los republicanos

Telegramas de Madrid se hacen eco de lo dicho por algunos ministeriales según los cuales saldrán triunfantes en las elecciones de Barcelona los señores Sol y Ortega, Salmeron y Junoy.

Pero las noticias de Barcelona desienten de tales vaticinios ya que en la candidatura de la coalición republicana, que según los diarios de Barcelona puede considerarse como un hecho, no figura el nombre del señor Sol y Ortega.

Mañana publicaremos

UN NOTABLE ARTÍCULO

titulado

LA LIBERTAD DEL VOTO

y escrito para nuestro periódico por el reputado literato

RAOUL D'ARNAULT

MOVIMIENTO ELECTORAL

(de nuestros corresponsales)

San Juan de las Abadesas

Al candidato que lucha en nuestro distrito contra el ex-diputado a cortes señor marqués de Santa Ana, parece que le han disgustado las noticias que ha recibido de

esta villa referentes a la batalla electoral que ha de darse el próximo domingo.

En esta tiene el señor marqués de Santa Ana muchas personas de arraigo que se le han ofrecido incondicionalmente y su reelección será un hecho con una nutridísima votación.—D.

Calonge

El paso por esta población del candidato señor Lletjet, ha sido desapercibido, pues sólo dos personas salieron a recibirle.

Al candidato señor Villapadierna, que le acompaña el ex-presidente de la diputación provincial, señor Roure, se le ha tributado un entusiasta recibimiento.

Aquí se duda de que llegue a tener 25 votos el señor Lletjet, protegido del director de *La Publicidad*.—N. P.

Cervid

En este pueblo, como en muchos otros cercanos, las personas que estaban completamente retraídas se aprestan a la lucha que se avecina, apoyando de manera decisiva la candidatura del señor Aldrich y Pagés.—A. P.

San Feliu de Guixols

En esta importante población, donde obtuvo tan gran victoria en las últimas elecciones el candidato ministerial señor Villapadierna, se repetirá este año la suerte. Liberales y conservadores, federales y posibilistas votarán en su mayoría al candidato que tanto ha hecho por el distrito.

Los federales dicen lo que *El Autonomista* de esa ciudad dijo en un suelto de su último número, tapado con un papel colorado, pero no tan bien tapado que sus correligionarios no pudieran leerlo:

—¡Si el señor Lletjet es completamente desconocido en el distrito...!

Los conservadores se muestran indignados contra *La Lucha*, por la campaña que hace el tal periódico monárquico en favor de un candidato tan enemigo de las instituciones como el señor Lletjet.

Estas son mis noticias é impresiones respecto a la presente lucha electoral. Seguiré comunicando, como son sus deseos, las que reciba ó adquiera en lo sucesivo.—Boix.

La Bisbal

Cumpliendo su encargo, voy, señor director, a comunicar lo que por aquí se diga respecto a elecciones.

Por descontado, el triunfo del señor Villapadierna. Respecto al señor Lletjet, he de decir que en esta villa se le pone fea la cosa; algunos conservadores que le habían ofrecido su apoyo, en vista de que va a presentar su candidatura de senador, su amigo señor conde del Villar, para hacer méritos para que el señor Villapadierna le apoye después, han decidido separarse del candidato republicano poniéndose al lado del liberal monárquico. Creo, pues, que el señor Lletjet no hará un lácido papel si quiera.—M.

Besalú

Es esperado uno de estos días el señor marqués de Camps, a quien se le dispensará muy buen recibimiento.

En este pueblo tendrá el señor marqués nutrida votación.—D.

Figueras

Mucho trabajan los elementos federales de esta ciudad, a favor del señor Pi; pero no son tantas como algunos suponen, las simpatías que tienen en esta los federales.

Las impresiones últimas que recojo de diferentes puntos, son de que gana muchísimo terreno la candidatura de don Mariano Vilallonga.

El señor Vilallonga, tiene muchísimos amigos de verdadero prestigio en el país que están dispuestos a apoyarle con todas sus fuerzas.

El triunfo del señor Vilallonga por el distrito de Figueras, se da por segurísimo.—G.

Camprodon

El recibimiento que se dispuso a nuestro candidato señor marqués de Santa Ana, fué entusiasta. Fué visitadísimo por muchas personas influyentes de esta villa y pueblos comarcanos.

La votación que obtendrá el señor marqués en esta villa, será por demás satisfactoria.

Hemos recibido la noticia a última hora, de que se presentaba don Luis Armíñan, abogado de Madrid, pero completamente desconocido en el distrito.

Creemos que su contrincante no merece tomarse en serio.—Moner.

Arbúcies

Muy poco se habla en esta villa de elecciones.

Sabiendo que el candidato oficial don Antonio Comyn, no tenía oposición, pocos han sido los trabajos que se han hecho, máxime cuando la población en masa está del lado de este señor.

Los contrarios del señor Comyn, en esta villa, son contadísimos, por lo que es de esperar que obtenga votación brillante dicho señor.—Ll.

Curiosidades y recetas útiles

Un bebedor

Seguramente que uno de los bebedores mas formidables que en el mundo existen es el doctor Mooney, residente en el estado de Kentucky, Estados Unidos. No usa más bebida que el whisky, de cuyo líquido consume diariamente veinte ó veinticinco vasos grandes. Teniendo en cuenta que el *espirituoso* doctor está sometido a éste régimen desde la edad de veinte años, a éstas fechas en que tiene setenta, ha consumido la friolera de 315.000 vasos de aguardiente, habiéndole costado su desmedida afición al alcohol la modesta suma de francos 150.000.

¡Qué dirán los defensores de la templanza!

Receta contra la calvicie

Ron.	500 gramos.
Alcohol.	25 »
Agua destilada.	25 »
Tintura de cantáridas.	3 »
Carbonato amónico.	3 »
Sal de tártaro.	5 »

Mézlense los líquidos, disuélvase las sales y fíltrese todo.

Humedézcase el cuero cabelludo, y transcurridos unos minutos, lávese con agua templada.

CHÁCHARA CÓMICA

El crucero auxiliar «Rápido» saldrá en breve para el Havre, donde limpiará fondos y hará algunas reparaciones.

Pero, hombre, ¿no hablamos quedado en que ese vapor tortuga lo íbamos a vender, juntamente con sus hermanos «Meteor» y «Patriota», a dos pesetas toda la familia?

¿A qué limpiarlo y repararlo? Como no quieran hacer con él lo que el gitano del cuento con el burro: pintarlo de otro color para que no lo conozcan....

Un periódico alemán se admira de que en España se deban ocho millones de pesetas a los maestros de escuela.

Procediendo con calma y con justicia no comprendo, en verdad, la admiración que causa en Alemania la noticia, ni existe en el asunto tal malicia que pueda censurarse a mi nación.

Luchando, al enseñar, contra el error, adquiere gran honra; y es de ver que sería dar muestras de candor tras la gloria dinero conceder.

¡Que los maestros coman del honor!

La sociedad de poceros de Madrid celebró junta general ordinaria a las ocho de la noche del diez del actual.

Suponemos que tratarían de las rendiciones de Santiago y Manila, del proceso de los generales y de los tribunales de honor. Son los asuntos mas adecuados para la sociedad de poceros.

Cosas oscuras y profundas.

Paco Tullero.



Estando nuestro periódico especialmente destinado a la información y exigiendo la presente lucha electoral una muy amplia; no reparando en gasto ni sacrificio alguno y sólo con el fin de corresponder al favor que nos dispensa el público, hemos decidido hacer nuestra edición diaria hasta que se decida por el cuerpo electoral quienes han de ser sus representantes en el congreso.

A fin de que la información del HERALDO DE GERONA sea todo lo amplia que las circunstancias reclaman, hemos encargado a nuestros corresponsales nos comuniquen diariamente sus noticias é impresiones, que insertaremos en las hojas extraordinarias que publicaremos y los números ordinarios que correspondan, alternándolas, para más variedad, con los muchos originales que en nuestra redacción están aguardando turno.

No dudamos que este nuevo sacrificio nuestro será apreciado por nuestros suscriptores como débil muestra de nuestro deseo de satisfacerles y de nuestro agradecimiento por su benevolencia para con el HERALDO DE GERONA.

Las escuelas vacantes en esta provincia como resultas del primer trimestre del corriente año, son las siguientes: San Miguel de Cladells, dotada con 250 pesetas; Garrigola, con 300; San Miguel de Fluviá, con 350; Torrent, 400; Ullá, con 550; Quart y Selva de Mar, con 625; Vulpellach, San Juan de Palamós, Breda, Palau Sabardera, Canet de Adri y San Antonio de Calonge, con 825 y Llagostera con 1.100.

Las de Llagostera, Palau Sabardera, San Antonio de Calonge, San Juan de Palamós, Canet de Adri, Selva de Mar y

